

á discusion, y no habiendo quien tomase la palabra se procedió á la votacion, y en definitivo fué desechado el dictámen por 9 votos contra 6.

Se procedió á la votacion para socio corresponsal del Sr. Luis Montané, de la Habana, y fué aceptado por unanimidad.

El socio Ramon López y Muñoz terminó su lectura sobre las afecciones crónicas de las vías respiratorias de origen palustre, resúmen de la tésis del Dr. Grasset.

Continuó la discusion en lo general de las proposiciones con que termina el dictámen de la comision de reformas al Reglamento, haciendo uso de la palabra los Sres. Lavista, Andrade, Malanco, Bandera, Reyes J. M., Hinojosa y el que suscribe.

Siendo la hora muy avanzada, quedó pendiente la discusion para la sesion siguiente; levantándose ésta, á la que asistieron los Sres. Andrade, Reyes (J. M.), Gutierrez, Lugo, San Juan, Bandera, Reyes (A.), López Muñoz, Lavista, Malanco, Hinojosa, Gonzalez, Laso de la Vega, Careaga y el Secretario que suscribe.

DEMETRIO MEJIA.

DICTAMEN

SOBRE LA MEMORIA DEL SR. MONTANÉ.

SEÑORES:

Para cumplir con el cometido que me fué señalado por el Señor Presidente de esta respetable Academia, referente al estudio anatómico del cráneo en los microcéfalos, ofrecido á la Academia por el Dr. Luis Montané, de la Habana, debo comenzar por hacer conocer someramente el referido trabajo.

El autor lo divide en:

- 1.º Historia de la microcefalía.
- 2.º Carácterés particulares del cráneo en los microcéfalos, ya adultos, niños ó intermediarios.
- 3.º Carácterés que presenta el cráneo en los microcéfalos en general.
- 4.º Estudio de la cara.
- 5.º Idem de la bóveda craneana.
- 6.º Índice cefálico, capacidad craneana.
- 7.º Bóveda craneana, suturas y base del cráneo.

Por último, presenta una tabla de las medidas por él tomadas, y añade seis láminas de cráneos de microcéfalos, dibujadas por el Sr. Formant.

Como verá la Academia por el resúmen que he hecho, el trabajo todo reposa sobre descripciones anatómicas y medidas de cinco cráneos pertenecientes al Dr. Broca, de Paris, y tres de la colección del Museo de la Escuela Práctica; no dudo un momento que el autor haya sido exacto en las descripciones que ha hecho y en las medidas que ha tomado, y que la monografía tiene todo el mérito de la novedad, por encontrarse reunidas en ella todas las descripciones de los ejemplares más notables sobre esta materia, y por venir adornada con láminas perfectamente ejecutadas que hacen más fácil la comprensión del texto.

Creo, por consiguiente, que la obra es de un mérito indisputable, y que honra á su autor, por lo que pido á la Academia se sirva nombrarlo su socio corresponsal.

México, Enero 31 de 1876.

DR. EGEA.

TERAPEUTICA EXPERIMENTAL.

DE LA APOMORFINA. *

En una de las sesiones anteriores hablé de algunos experimentos que hice en perros con los alcaloides del opio, respecto de los cuales procuré fijar la acción analgésica, anexosmótica, hipnótica, convulsora, tóxica, etc., y con este motivo indiqué algo sobre la Apomorfina, base recientemente descubierta é introducida en la terapéutica como un emético, por varios médicos de la nebulosa Albion.

De la Apomorfina voy pues á hablar ahora, comenzando por su estudio físico-químico, siguiendo con su acción fisiológica, y concluyendo por asentar las que en mi concepto son sus indicaciones terapéuticas, si

* Esta Memoria fué leída ante la Sociedad Familiar de Medicina el 25 de Julio de 1874.